

KAPOÏ

Pourquoi la Lune est-elle dans le Ciel ?

La Lune, **Kapoï**, habitait jadis sur Terre, dans une maison, avec ses deux grandes filles. Mais elle était en mauvaises relations avec les gens. Un jour, elle s'empara de l'âme d'un enfant, la mit dans un pot, puis renversa celui-ci sur le sol dans sa maison.

Conte TAULIPANG (Brésil, près de la Guyane et du Vénézuéla)

Les habitants appelèrent un sorcier pour soigner l'enfant, qui était tombé malade. Le sorcier se mit à souffler sur l'enfant pour le guérir, mais la nuit, **Kapoï** en faisait autant, ce qui fait qu'il ne parvenait pas à le guérir.

Puis **Kapoï** se cacha lui-même dans un vase renversé sur le sol, ordonnant aux filles de ne pas dire où il se trouvait - ni où était l'enfant. Cependant le sorcier vint demander et brisa les vases avec sa hache... Furieux, il battit **Kapoï** comme plâtre, et l'exila du village.

Kapoï décida alors d'aller habiter dans le ciel. Il fit faire à ses filles une échelle avec une grande liane, puis ordonna à un petit oiseau céleste de l'emporter au ciel et de l'y attacher solidement...

Ils montèrent donc tous trois au ciel, et **Kapoï** ordonna à ses filles de monter encore : lui restait là pour éclairer le monde : "Vous, mes filles, vous éclairerez le chemin des Morts pour que leurs âmes ne restent pas dans l'obscurité. L'une d'elles devint la *Voie Lactée*, l'autre alla dans un autre ciel.

